

Este Semanario se publica el jueves de cada semana.

Se suscribe en la librería de D. Francisco Geli, Cort-Real, núm. 20.

La correspondencia debe dirigirse á nombre del periódico, calle Nueva del Teatro, 16, principal.—Gerona.

EL INTEGRISTA

Semanario católico.

El precio de suscripción es 1'50 pesetas trimestre en toda España.

Anuncios á 10 céntimos de peseta por línea.

Comunicados á precios convencionales.

Todo el que quiera salvarse, es necesario que ante todo profese la fé católica. Y aquel que no la guardare íntegra y sin mistificaciónes, sin duda alguna perecerá por toda la eternidad.

(Símbolo de S. Atanasio.)

¿Es lícito á ningún católico ser liberal en política?

RESPUESTA POR EL

P. ANGEL MARIA DE ARCOS DE LA COMPAÑIA DE JESÚS.

El libro consta de 218 páginas, buen papel y esmerada impresión y su precio es el de 60 céntimos de peseta cada ejemplar, hallándose de venta en la inmensa mayoría de las librerías católicas de España y en la casa editorial Centro Católico, Lain-Calvo, 16, Burgos, á donde se dirigirán los pedidos al por mayor.

En esta capital se halla de venta en la librería del Sr. Geli, Cort-Real, 20.

NORMA DEL CATÓLICO EN LA SOCIEDAD ACTUAL.

Es la tercera edición que de libro tan precioso se hace en poco más de dos años, y como obra destinada á la propaganda de la más sana doctrina no se ha escaseado sacrificio alguno en su esmerada impresión sobre excelente papel y en su encuadernación en tela con bonitas tapas.

Se halla de venta en la mayor parte de las librerías católicas de España y en la Casa Editorial, Centro Católico, Lain-Calvo, 16, Burgos, á donde se dirigirán los pedidos por mayor.

En esta capital, librería del señor Geli, Cort-Real, 20.

Comunión Tradicionalista

PRINCIPAT DE CATALUNYA

ORGANISACIÓ

(Conclusió.)

Ferms partidaris de protegir lo treball de nostres artesans y la producció de nostra terra, lluytarém estremament contra tot principi derivat del enganyador, antipatriotich y gens estalviador del lliure cambi, puig res es més just y equitatiu que procurar per la grandesa y benestar de la Patria avans de a favorir interessos y riqueses de les nacions extrangeres; principi de protecció que, inspiratnos en nostres respectables Furs havém de procurar concreta-

ment en favor de la pagesia, dels artesans y dels mercaders de Catalunya, ja que á cadascú li pertoca defensar lo de dins de casa y que, fidels apreciadors dels avensos en nostra patria, estem en lo cas de pretendre respecte y amparo al esperit de laboriositat y amor al treball de que 'ls catalans n' han estat sempre exemplars. Y conteu que al defensar nostres particulars interessos volgám vexar en res los de altres regions d' Espanya: puig treballant per Catalunya sa riquesa y prosperitat treballam, á la vegada pera enriqueir á les demés parts de la Nació Espanyola.

Volém y defensarém ab tot cor, les llibertats del municipi y regionals, fugint, com de la peste, de la centralisació que aniquila les forces del país en profit d' una privilegiada comarca. Volém que la municipalitat y la regió tingan vida propia, nó la de manlleu y migrada fruyt de les doctrinas d' avuy dia y que enmenan dels extrems cap al centre la sanch, los suors y les riqueses.

Sense la antiga organisació ab la qual Catalunya per sí mateixa 's governava y 's feya paga de sos tributs, farém de manera que totes les comarques del Principat sian representades sempre per fills del país, puig ningú com ells coneix les necessitats de la terra, no poguentse tampoch exigir á qui ha nascut fora de Catalunya l' amor y abnegació prou fortes pera encararse contra 'ls que fassian guerra als vitals interessos de la patria catalana. Volém diputats en Corts rectes, intelligents é inquebrantables lo meteix á les falagueries y promesses del poder, que á les temptacions del individual interés. Sense aixó be 's pot perdre tota esperansa pera Catalunya.

Essent la postració actual del art de la terra una de les causes principals de nostre empobrimient y ruyna, com pogué mirarém de fomentar aquest ram

importantíssim de la pública riquesa ajudant á la creació de *Centres agrícols, Germandats, Banchs*, etc., en benefici de la pagesia, treballant sens treva perque la grossíssima tributació que 's trau de nostres delmades terres sia considerablement rebaixada, perque si aixó no 's lograva, la major part de les finques rústiques de Catalunya passarian dintre de poch temps á mans del Fisch; puig no será possible al terratinent, que ja te á sobre les males cullites y los efectes del lliure-cambi, fer front á las crecudas contribucions que se li imposan.

Finalment, posarém tot quan podrém en lluytar per nostra legislació catalana que, arrelada en nostres costums é inspirada en la vritat de la Santa Fe Católica, porta en sí totes nostres relacions de carácter públich y privat. La sabia y religiosa legislació foral es la única cosa que 'ns resta d' aquella riquíssima y gloriosa herencia que feu venturosos á nostres antepassats; deber, es donchs, de tot bon catalá defensarla ab entusiasme y valerosament com ho ha fet, no fa gayre, Catalunya y anirá fent, si á Deu plau, perque veu en sa legislació foral l' áncla segura de salvació moral y material.

A nostres aspiracions y desitjos hi arivarém mitjansant quan de lícit y honest nos pugui vóldrer, fentho tot á la plena llum del dia y devant de tothom puig no ha de amagarse ningú de 'l que fa per la causa de Deu y de la Pátria.

Gracies á Deu, Catalunya es una de les altres regions d' Espanya ahont més resplandeix la causa católica y de les tradicions patrias. Y testimoni d' aixó ne son les respectables associacions que ja en lo religiós com en la defensa de les consuetuts catalanes y en fer lo bé del poble s' afanyan y treballan pera alcansar que aqueixa Catalunya sia la de nostres Comtes sobrans y de nostres Reys Comtes. es á

dir, la patria de la religiositat y de la gentilesa en la que florescan les ciencias y les arts, y en la qual xichs y grans, pobres y ríchs tingan en pau son passament fruyt de la moralitat y amor al treball.

A totes eixes respectables Corporacions carinyosament saludám per considerarles á totes y cadascuna com germanes, puig vera y christiana germanó deu regnar entre 'ls que defensen una causa comú, la causa de Deu y de la Patria. Agrahirem, en la magnitud de nostra empresa, lo concurs de quants, present perpauta y fonament la idea de Deu y de la Esglesia Santa, se interessan verament per l' esplendor de Catalunya y vullan procurarli, ab lo restabliment de sos memorables Furs, la felicitat espiritual y terrena que avuy li fa manca.

No 'ns espantan, no, los obstacles que sens dubte hem de trovar en la realisació de nostres propósitos. Ab lo cor en Deu y guiats per nostre ferventíssim amor á la causa católica y á les patrias tradicions, fugirém d' estérils lluytes y de discussions bisantines allunyantnos d' eixa política de personalitats y miserias que caracteriza nostres envilitos temps, per lluytar desinvolta-ment en lo camp dels principis católichs y forals, buscant solucions práctiques á tants mals gravissims que 'ns corsecan.

La obra qu' entrepreném no es pas certament d' un dia. Ab l' ajuda de Deu que jamay falta á qui de veras l' invoca, arivarém fins ahont podrém, deixant als que 'ns succehiexen en la espinosa tasca de la regeneració de nostra Patria, sino un exemple que imitar, senyalada, al menys, la via que s' ha de seguir pera arriaral terme objecte de les aspiracions de tot bon católich y catalá.

Lluís de Cuenca.—Joseph Iglesias.—Joseph de Palau.—Joan Jaume Griñó.—Ramon Foguet.—Joaquim Coll y Astrell.—Ignasi Seix.

En nostre company lo «Diario de Lérida» havem llegit la següent *Delegació Foral de Sanahuja* pertanyent al *Districte de Solsona*, CIRCUNSCRIPCIÓ DE LLEYDA:

President

D. Marian Zaldo, mestre.

Vocals

D. Alexandre Fargas, propietari.— Joseph Canes, propietari.— Joan Fornells, propietari.

Ho consignam aquí, encara que no havem trobat semblant delegació en les demes llistes publicades.

NUESTRA SITUACION

Circunstancias históricas unieron en España á los defensores de la pura tradicion española con los soldados de la legitimidad monárquica: y ultramontanos y realistas, apostólicos y carlistas vinimos á figurar en el mismo campo. Ciertamente y palpable y demostrado que no llegamos á confundirnos unos con otros: porque entre los servidores de la sucesion masculina al trono de la monarquía española estuvieron siempre bien determinadas, y muchas veces frente á frente, las tendencias intransigentemente católicas de los unos y las inclinaciones marcadamente cesaristas de los otros.

La historia lo tiene ya consignado en sus páginas, y la política lo ha reconocido ya en sus juicios.

Pero D. Carlos creyó que la parte mejor y mas sana de sus huestes constituía un obstáculo poderoso para el triunfo de su causa personal y vino á poner el sello de su autoritaria voluntad á una separacion que todos deseaban y que la fuerza de las circunstancias habia impuesto para un dia no muy lejano.

Lo que ha sucedido despues lo ha demostrado.

A los carlistas les era inaguantable el yugo de la doctrina íntegra é intransigentemente católica; á nosotros nos eran cadenas que nos sujetaban á bajo vuelo y nos impedían hacer, con resultado, grandes cosas por la gloria de Dios; y á D. Carlos le era ya insostenible la situacion de primer jefe de la *legion de los imposibles*.

Su propio carácter, sus aficiones sociales, la tentacion de la corona, los halagos de los conservadores en prevision de hechos que Dios no ha querido que se realizaran y el haber encontrado en el Sr. Llauder lo que en otros habia buscado inútilmente, hicieron lo demás.

Y los tradicionalistas nos encontramos libres de las ataduras que nos sujetaban á una causa personal.

Bueno es recordar aquello que, por la pluma del mismo Sr. Llauder, le dijeron á D. Carlos los hombres importantes del partido, cuando, despues de la última guerra civil, acudió á su consejo don Carlos. Entonces pudo haber escogido entre ser el hombre providencial y el hombre necesario. La bondad de Dios le habia puesto en esta alternativa, y D. Carlos se quedó con la peor parte.

Debió parecerle superior á sus alientos el oficio de porta estandarte de todas las reivindicaciones cristianas y, contentándose con un papel de Martinez Campos, quiso ser el hombre necesario para desenredar, en un momento dado, la intrincada y difícil madeja de la política española, cortando de un tajo el nudo en que el liberalismo monárquico habia de verse constreñido en circunstancias que se consideraron inevitables.

El espectáculo que presencié D. Carlos durante la pasada guerra pudo engañarle y le ha engañado.

Tantos sacrificios, tantas privaciones, tanto dinero, tanta generosidad y tanto heroísmo como se prodigaron pudieron hacerle creer que todas las ambiciones del pueblo español se cifraban en colocar sobre las sienas de la legitimidad una corona que la revolucion habia regalado á un extranjero y soñó en grandes alturas ocupadas por su propia gloria, y olvidó que aquí bajo, desde los emperadores hasta los mendigos, nadie pasa de instrumento de la providencia de Dios, y tuvo vértigo... y cayó. Cayó en el error de creer que, resuelta la cuestion de la corona quedarían resueltas todas las cuestiones.

He aquí la situacion en que los acontecimientos nos han colocado.

Nosotros miramos con respetuosa indiferencia una cuestion puramente humana y, dejando á los carlistas el papel de soldados de la realeza destronada y pretendiente, recobramos nuestra libertad de accion; y, enarbolando la bandera de todas las reivindicaciones católicas y españolas, dejamos la boina de la política de un rey hombre, para cruzarnos la enseña roja de Cristo, Dios y Rey.

El Reinado social de Jesucristo en el orbe mundo; he aquí, nuestra bandera como católicos.

El Reinado social de Jesucristo en España, he aquí nuestra bandera como españoles. Es decir; el Reinado de Jesucristo en la nacion, en la sociedad, en la ciudad, en el individuo: he aquí, en una palabra, nuestro credo, nuestro programa y nuestra guia. Porque con esto lo resolvemos todo; desde las más abstrusas cuestiones sociales, hasta los más sencillos problemas económicos.

Esta situacion nuestra nos indica perfectamente qué enemigos y qué aliados tenemos.

Nos encontramos en frente de los partidos políticos, desde el carlista hasta el zorrillista, y nuestros aliados son todos aquellos hombres de buena voluntad y todas aquellas entidades de recta intencion que en una ú otra forma trabajan por la mayor gloria de Dios.

Son amigos nuestros desde el trapense que olvidado del mundo ruega al Señor por los pecados de los hombres, hasta el humilde labriego que trabaja en el campo por su pan de cada dia y ruega en el templo y en el hogar porque venga á nos el reino de Dios. Son amigos nuestros desde el teólogo ó el cenobita que aborrecen la política por la religion, hasta el cristiano práctico pero no metido en estudios, que maldice de la política porque le merma el producto de su trabajo ó le niega la tranquilidad de su aldea.

Mas claro; nosotros venimos á sostener y á unir en el terreno político las protecciones y las fuerzas de todos aquellos que odian la política apartada de los designios de Dios y de las reglas de sus santos mandamientos.

Por consiguiente debemos contar con la más recia oposicion y con el odio mas encarnizado de todos aquellos que en mas ó menos extension, en unas ú otras circunstancias, en el terreno religioso ó en el social, ó en el político, ó en el privado, niegan alguno de los derechos de Jesucristo, como Dios, como Rey, como Hombre, como Fundador de la Iglesia Santa, ó como Redentor de la humanidad pecadora.

(*Diario de Sevilla.*)

Muchos periódicos publican el breve que S. S. el Papa Leon XIII ha escrito al Excmo. Señor Cardenal Benavides, Arzobispo de Zaragoza, sobre la celebracion del segundo Congreso Católico español, que habrá de

reunirse en dicha ciudad. Como no disponemos hoy del espacio necesario para trasladar á nuestras columnas el expresado documento pontificio, lo insertaremos, Dios mediante, en el próximo número.

El domingo próximo pasado se verificó en el teatro principal de esta ciudad la primera representacion del drama titulado *La Passió y Mort de Nostre Senyor Jesuchrist*, y se anuncian otras representaciones del mismo para los próximos dias festivos de Cuaresma. Con este motivo, nos creemos en el deber de advertir que está expresamente prohibido por nuestra dignísima Autoridad eclesiástica asistir al referido espectáculo, y no podemos menos que manifestar públicamente la extrañeza que nos causa el que nuestro Ayuntamiento, cuyos individuos en su mayoría se precian de católicos, y no dudamos que lo son, haya permitido que dicho teatro se conceda á una compañía dramática que no tiene reparo en promover una infraccion pública de la terminante disposicion prohibitiva á que nos hemos referido, dada por el legítimo Superior.

Algunos han hecho correr la voz de que el Excmo. Señor Obispo permite la representacion del citado drama, con tal que en ella no se haga escarnio de los sacrosantos misterios que forman su argumento. Creemos que esta especie es completamente falsa y que no hay tal permiso con la indicada condicion ni sin ella. Por orden de nuestro Prelado, durante la Cuaresma del año 1887 se recordó á los fieles en todas las parroquias de esta capital que estaba vigente la prohibicion de asistir á la representacion de *La Passió*; y vigente continúa tal prohibicion, puesto que no ha sido levantada.

Los periódicos de esta ciudad liberales todos ellos, anuncian el espectáculo prohibido, haciendo caso omiso (¡naturalmente!) de la prohibicion, que han de saber, y sin duda saben, está vigente; y *La Provincia*, como buen conservador, pasa mas allá que los otros que hemos visto, pues no solo da cuenta de la funcion teatral á que nos referimos, sino que además participa al público que se propone asistir á sus representaciones. De lo cual levantamos acta, para los efectos consiguientes, cuando venga á echarnos en cara, como lo ha hecho en diferentes oca-

siones, las *desobediencias* que los mestizos suelen achacarnos.

De todos modos, repetimos que no es lícito asistir á las representaciones de *La Passió*, y recordamos la prohibición de la Autoridad eclesiástica.

Hemos recibido el tomo VII de la *Propaganda Católica* que viene publicando el ilustrado y virtuoso sacerdote Dr. D. Félix Sardá y Salvany. Consólo nombrar al autor de tan excelente obra y recordar las muestras de cariño y aprobación que recientemente acaba de recibir de nuestro santísimo Padre el Papa Leon XIII, y los merecidos elogios que ya en distintas ocasiones se ha dignado dirigirle el agosto Vicario de Jesucristo, queda hecha la mejor apología de la obra que anunciamos y de su preclaro autor. El expresado tomo contiene los opúsculos que respectivamente indican los siguientes títulos: Filosofía de la Mortificación; 1.^a y 2.^a parte.—Al sermón.—Los malos sacerdotes.—La piedad en la familia.—Cuestión sanitaria.—La sepultura cristiana.—El Rosario y nuestra situación.—La blasfemia y los blasfemos.—La judaica.—El maldito Lutero.—Santiago.—El peor de nuestros males.—La escuela sin Dios.—El gran punto de vista.—Primero creer.

En esta ciudad se halla de venta en la librería de D. Francisco Geli, calle de la Cort-Real.

Acaba de publicarse una provechosisima obra titulada *La Teología Moral en noventa conferencias, por el Rdo. P. Bernardo Sala, Pbro.*, monje benedictino que fué en el Monasterio de Montserrat y antiguo profesor de dicha asignatura en la Congregación de Misioneros del Inmaculado Corazon de María. Este libro se publica aumentado en la presente edición con preciosos y oportunos apéndices sobre hipnotismo, excomuniones, elecciones, Código civil y Bula de la Santa Cruzada, extractados de los más recientes y acreditados autores por el Rdo. Dr. D. Jaime Cararach é Iborra, D. Jaime Cararach é Iborra, catedrático de Filosofía del Seminario de Barcelona. Tiene la aprobación del M. I. Sr. Abad del monasterio de Montserrat y aprobación canónica del Ordinario.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Urgel ha dirigido al clero y fieles de su diócesis una extensa carta pastoral que hemos visto

reproducida en varios periódicos. Igualmente hemos visto la reciente pastoral del Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Barcelona. Ambos documentos episcopales, que no podemos publicar por no permitirnoslo lo reducido de nuestro semanario, revisten verdadera importancia por los puntos que tocan referentes á las cuestiones que actualmente se están debatiendo en la prensa católica, y recomendamos á nuestros amigos su lectura.

MENUDECENCIAS

Nuestro querido compañero el *Diario de Cataluña* refiere que en la comida con que obsequiaron los *leales* de Olot al Marqués de Cerralbo, un tal Capdevila dijo en un brindis que el ilustre prócer «era prototipo de la nobleza de Europa.»

Cuestión de botafumeiro.

Y recuerda oportunisimamente el diario barcelonés que esos *leales* de Olot algunos años atrás votaron al liberal Marqués de Aguilar con gran escándalo de los verdaderos tradicionalistas.

Entonces eran cuestiones de intereses.

Segun afirmación del propio Capdevila.

Resultado: que no hay que hacer caso de los *leales* de Olot.

Detalle curioso.

Uno de los obsequios con que los *leales* de Vich festejaron al Marqués de Cerralbo, fué la ejecución de una pieza musical titulada *Carnaval de Venecia*.

Suponemos que serian las conocidas *variaciones* que llevan este título.

Y miren ustedes que esos *leales* tienen ciertas oportunidades que llevan todas las trazas y señales de aquella figura retórica llamada sarcasmo.

Porque *variaciones, y carnaval y Venecia* no parece sino un ramillete de *lilas... carlistas*.

El Marqués de Cerralbo visitó la ciudad de Manresa.

Los *leales* de Manresa echaron la casa por la ventana, y buscando por todos los ángulos de aquella comarca lograron reunir setenta ú ochenta entusiasmas.

Haciendo uso de la política de atracción, que tan encomendada les tienen sus jefes, comenzaron á repicar el bombo y con un verdadero derroche de noticias y preparativos lograron atraer á la estación una muche-

dumbre compuesta de elementos anti-carlistas.

Llegó el de Cerralbo y el recibimiento fue una silba monumental de la compacta muchedumbre, que, por lo visto, trató al Marqués á lo Cánovas.

La silba se repitió frente á la casa en que se albergaba el ilustre prócer.

Y échele usted silbas.

Todos estos detalles se los calló el *Correo Catalan* cuando esplicó la *ovación* que el Marqués obtuvo en Manresa.

Omisión que considerariamos imperdonable á no atribuirle á pura modestia.

Que es el punto flaco del *Correo Catalan*.

La Provincia dijo el jueves último que ha leído con gusto el libretto «que acaba de dar á luz el incansable presbítero señor doctor Gou, titulado *Ecos religiosos*»

Aunque no hemos visto el libretto, suponemos que no será tal libretto, porque aquí no se tratará de una ópera.

Sino un libro, folleto ú opúsculo que llevará por título *Ecos religiosos*, ya que este título no es el del Dr. Gou, como malamente dice el periódico liberal-conservador.

¡Que no sepan esos periódicos escribir dos palabras sin decir lo menos cuatro disparates!

SECCION RELIGIOSA.

SANTORAL.

13 Jueves, Santos Rodrigo, pbro., y Salomon, mrs.; en Córdoba; Ramiro, con sus doce monjes, mrs.; Eldrado, abad y conf.—Santas Patricia y Modesta, mrs.; Eufragia, vg.

14 Viernes, Santos Codrogando, ob. y conf.; Pedro, Afrodisio, Eutiquio, Patricio y comps. mrs.—Santas Matilde, reina; Florentina, vg.—*Abstinencia de carne*.

15 Sábado, Santos Longinos, centurion y mr.; Mesiton, mr., en Granada; Zacarias, papa; Raimundo de Fitero, fund.; Sisebuto, abad y conf.—Santas Madrona vg. y mr.; Leocricia ó Lucrecia, vg. y mr., en Córdoba.

16 Domingo IV de Cuaresma, Santos Patricio, ob. de Málaga y conf.; Hilario, ob. y mr.; Taciano, diác. y mr.; Agapito y Heriberto, obs.—Santas Maria, penitente; Memmia y Juliana, vgs. y mrs.—*Anima*.

17 Lunes, Santos Patricio, ob., apóstol de Irlanda; José de Arimatea, discípulo de Jesucristo; Agricola, ob. y conf.—Santa Gertrudis de Brabante, vg.

18 Martes, Santos Grabiél, arcángel; Trofino y Eucarpio, mrs.; Eduardo, rey y mr.; Cirilo, ob. de Jerusalen; B. Salvador de Horta, conf. franciscano.—Santa Faustina, vg.

19 Miércoles, ✠ SAN JOSÉ, PATRONO DE LA IGLESIA CATÓLICA; Apolonio y Leoncio, obs. y confs.; Landoaldo, pbro. y conf.—Santas Quintila, y Cuartila, mrs.

CULTOS

Continúan los sermones cuaresmales, por la noche en la Catedral los lunes, martes y jueves, á cargo del R. P. Morell, S. J.; y en la parroquia mayor de San Felix los miercoles, viernes y domingos á cargo del reverendo P. Maigi, S. J.

MES DE SAN JOSÉ.—Se celebran los ejercicios propios de este mes en San Félix, á las 7 de la mañana y á las 6 de la tarde.

VIA CRUCIS.—Se rezan las estaciones, el viernes á las tres de la tarde en el Carmen y en el Hospital, y por la noche en San Félix, antes del sermón; y el domingo en San Pedro á las 2 de la tarde, y á las 3 en la parroquia del Mercadal.

Además el domingo y el miércoles próximo, fiesta de San José, se rezarán en el Calvario á las 3 de la tarde cantando el Coro del Círculo de San Narciso.

CUARENTA HORAS

Siguen hasta el sábado en la iglesia del Hospital.—El domingo pasan á la iglesia del Hospicio.

Apostolado de la Oración.

INTENCION GENERAL PARA MARZO.

El recuerdo de los novísimos.

Oración cotidiana.

¡Oh Jesús mio! por medio del Corazon inmaculado de María Santísima osbofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas, que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco especialmente, para que el cotidiano recuerdo de la *muer-te* y del *juicio*, porque todos hemos de pasar, me sirva para enmendar mi vida, huir de los caminos del *infierno* y conseguir la *gloria*.

Propósito.

Confesarse bien y procurar permanecer en gracia de Dios, como la mejor disposición para muerte.

SECCION DE NOTICIAS.

El cambio atmosférico anunciado por el conocido astrónomo Noherlesoom principió en esta capital con vientos fuertes del norte, frios y molestos, que reinaron en los dos primeros días de la actual semana, llegando casi á impedir el fácil tránsito por las vías públicas.

—Acompañado de numeroso séquito, fué conducido á la última morada, el próximo pasado martes por la tarde, el respetable catedrático del Instituto de 2.^a enseñanza de esta ciudad D. Máximo Moraleda. E. P. D.

—Leemos en un periódico local:

«En la calle de Talarñ se ha derribado una casa, que á juzgar por las apariencias va á reconstruirse.

Segun nuestros informes, el nuevo propietario la ha adquirido por una ínfima cantidad, pues su estado ruinoso no daba valor más que al solar.

Pase por allí nuestro municipio y juzgue si no valia la pena de indemnizar al nuevo adquisidor y proporcionar así mayor desahogo á aquellos callejones ya de si sobradamente reducidos.

Si el Ayuntamiento aprovechara ocasiones de esta clase, sin gran esfuerzo podría ir mejorando paulatinamente las condiciones de muchos de los puntos de la ciudad que se hacen notables por lo que las tienen pésimas, y todo contribuiría á dar mayor valor á la propiedad en beneficio de todos.

—A un periódico telegrafian de París que un oficial español emigrado por revolucionario el 19 de Setiembre de 1886, ha dicho que la junta benéfica republicana de Madrid mandaba 30 francos mensuales, más después se rebajaron á la mitad y ahora han quedado reducidos á 7 francos 50 céntimos, añadiendo que el señor Zorri-lla se ve en la imposibilidad de socorrer á todos.

Aseguró que en el caso de que las cosas sigan así está resuelto á volver á España y someterse á la decision de un consejo de guerra.

Así paga el diablo á quien bien le sirve.

—Durante el pasado mes de Enero un matrimonio rico y sin hijos fué atacado en Málaga de la epidemia reinante. Ambos estuvieron muy graves, especialmente ella, á quien fué preciso poner cáusticos, y que se ahogaba materialmente.

En trance tan difícil ofrecieron á Dios hacer una gran obra de caridad si le conservaba la vida.

Una vez buenos, han constituido por su heredera universal á una pobrecita niña de catorce años, hija de un anciano ciego, y habiendo ocupado su padre buena posición social, tenía la infeliz que estar sirviendo como niñera.

—El excelente periódico belga, «L' Ami de l' Ordre» dice que la libertad que él defiende, es anterior á 1830 (fecha de la vigente Constitución bel-

ga) pues es cristiana y foral. El propio periódico se queja de las deferencias de la Corte y Gobierno con el periódico liberal y masónico «L' Indépendance».

Esto indica que nuestros hermanos de Bélgica van abriendo sus ojos á la luz y se apartan de la funesta senda abierta en el Congreso católico liberal de Malinas.

—Una persona caritativa ha ofrecido entregar la cantidad de 22,500 pesetas, coste de los cinco grandes cuadros que deben adornar en la parroquia de Santa Maria de Mataró, la nueva capilla del Santísimo Sacramento, que es una de las notabilidades de aquella ciudad. La Junta de Administradores ha encargado la obra al pintor señor Moncerdá, quien se propone tenerla terminada á los cinco años.

—Los primeros Hermanos de las Escuelas Cristianas se establecieron en los Estados Unidos en el año 1845 el último de los cuatro fundadores ha fallecido recientemente. Hoy esta Congregación cuenta 1,154 individuos.

—En Murcia se ha convertido al Catolicismo D. Pascual Palas maestro de instrucción primaria, colaborador de *Las Dominicales* y uno de los más caracterizados jefes de la secta en aquella provincia. ¡Bendito sea Dios!

—En Matanzas se ha descubierto otra irregularidad de 80,000; el irregularizador lleva según dicen, un

nombre ilustre en las armas y en las letras.

—Este año habrá sermones de Cuaresma en 86 iglesias de París; los predicadores serán: 17 Jesuitas, 12 dominicos, cuatro capuchinos, tres sacerdotes del Oratorio, tres carmelitas, dos redentoristas, un agustino, un *lazarista*, seis misioneros apostólicos y tres Obispos; los demás son miembros del clero secular de la expresada diócesis.

—Acaba de fallecer en Lieja (Bélgica,) á la edad de 52 años, un comerciante, el señor Dupont Marechal, que pesaba 257 kilogramos es decir, más de 500 libras ó lo mismo, más de 22 arrobas.

—Segun El Mensajero del Sagrado Corazón de Jesús se han remitido de Chile al Santuario de Paray le Monial dos tomos ó libros lujosamente encuadernados que contienen el acta de homenaje social que en el Centenario del Sagrado Corazón de Jesús hicieron 14,310 católicos de todas las clases sociales.

—En Costa-Rica, república tan castigada por el liberalismo, se opera una saludable reacción católica; prueba de ello ha sido la solemne consagración de las parroquias del Carmen y de la Merced de San José al Sagrado Corazón de Jesús.

—Cuando la campana de la catedral de Braganza, antigua residencia de la familia real de Portugal, dió la señal de la muerte de la reina Ma-

ria II, madre del difunto rey Luis I, en 1852, la campana se soltó de las amarras y cayó al suelo.

En 1851, cuando la bandera de palacio se izó á media asta con ocasion de la muerte del rey Pedro V, hermano del último rey Luis I, la campana de la catedral se desprendió también y la bandera de palacio fué hecha pedazos por el viento.

—El Dr. Berliner, profesor del Seminario rabínico de Berlin, une su voz á la de los sabios prusianos que han protestado en Roma contra las afirmaciones de Doellinger, ofensivas á la imparcialidad de los que dirigen los archivos del Vaticano.

¡Hasta los doctores de la Sinagoga se levantan contra las calumnias de los sectarios!

La Academia Pontificia Tiberina celebrará á mediados del presente mes una sesión literaria en honor del cardenal Pecci.

—El Pastor Stoeker de Berlin, que es el famoso predicador de la cruzada antisemítica, ha dicho: «En 1848 se aseguraba que contra los revolucionarios no había más fuerza que la de las bayonetas; contra la democracia socialista no hay otro medio ahora que el cristianismo; pero el cristianismo verdadero.»

—Se hallan muy florecientes las Sociedades y Congregaciones que en los Estados Unidos se proponen extender el Catolicismo entre los negros.

La Bisbal: Imp. de Simón Pujol.

SECCION DE ANUNCIOS.

LA ÚLTIMA ENCÍCLICA DE SU SANTIDAD LEON XIII.

Acerea de los principales derechos de los católicos.

EDICIÓN OFICIAL.

Autorizada por el Sr. Nuncio Apostólico en estos reinos.

Precio: 25 céntimos ejemplar y 2'50 una docena.

El producto liquido de la venta se destina al Obolo de S. Pedro. Se vende en la Administracion de todos los periódicos católicos de España.

Los pedidos á D. Antonio Quilere, Bolsa 10, principal Madrid.

OBRA NUEVA.

LA TEOLOGIA MORAL

en NOVENTA CONFERENCIAS por el Rdo. D. Bernardo Sala, Pbro., Monje Benedictino, Profesor que fué de TEOLOGIA MORAL de los Misioneros Hijos del Inmaculado Corazon de Maria.

EDICION NOVÍSIMA

Acaba de publicarse en Barcelona con licencia eclesiástica y con autorizacion del M. Ilre. Sr. Abad del Monasterio de Montserrat tan importante obra. Esta edicion tiene una gran ventaja sobre las anteriores puesto que además de las *Noventa conferencias* escritas por el P. Sala, contiene varios *Apéndices*, sobre manera interesantes y oportunos en los tiempos actuales, sobre *Hipnotismo*, *Excomuniones*, *Eleccion de diputados*, *Cargos públicos*, *Código civil* y *Bula de la Santa Cruzada*, extractados de varias obras por el distinguido publicista católico y docto catedrático de Filosofia en el Seminario Conciliar de Barcelona, Dr. D. Jaime Cararach é Iborra, Pbro.

PRECIO DE LA OBRA: 3'50 pesetas ejemplar que consta de un voluminoso tomo en 4.º Todos los pedidos deben dirigirse á los Sres. *Ausió y Compañía*, Plaza Mayor, 40, *Vich*, únicos representantes autorizados por el editor para la venta de esta obra en España y Extranjero.

PUNTOS DE VENTA: *Vich*, Tipografía y Librería Católica de S. José. —Barcelona, Tipografía Católica, Pino, 5.—Librería de «La Verdadera Ciencia Española», Calle de Sta. Ana, núms. 28 y 30.—Librería Subirana, Calle de la Puerta-ferrista, y demás librerías católicas.

OBRA NUEVA.

LA VERDAD SOBRE LA UESTION ROMANA, por B. O. S. Única version española autorizada, precedida de un prólogo de D. Félix Sardá y Salvany, Pbro. Director de la *Revista Popular*.—Segunda edicion, á 50 céntos., de peseta el ejemplar. Por cada diez se dan dos gratis.

Dirigirse á D. Miguel Casals, Pino, 5 Barcelona, y en esta ciudad á D. Francisco Geli, Cort-Real, 20, tienda.

ANTIGUA CASA DE FRANCISCO FABRE

CONFITERIA Y CERERIA DE CONFIANZA

DE

EDUARDO FABRE Y MOY

CALLE DE GERONA, 7.—FIGUERAS.

En vista del extraordinario éxito que han alcanzado los cirios de mi fabricacion, tengo el gusto de recordar de nuevo al público en general las clases siguientes.

Cirios de cera Ampurdanesa para la celebracion del Santo Sacrificio de la Misa.

Cirios sistema FABRE Se recomiendan por su luz brillante, inodoros, económicos, sin humo y sin derramen.

Cirios industriales

Todos los cirios van marcados con el nombre de *Fabre*, como garantia de peso y calidad.

RECOMPENSAS QUE HA OBTENIDO LA CASA

Unica cereria en España que ha merecido la alta distincion de parte del Soberano Pontífice, el Papa Leon XIII, de poder usar el escudo pontificio como marca de fabricacion. Tres medallas de oro, plata y bronce por los cirios de 1.ª, 2.ª y 3.ª en la Exposicion de Zaragoza de 1885-86.

Medalla de plata en la Exposicion de Toulouse 1887.

Medalla de plata en la Academia Nacional de Paris en 1887 y medalla de oro en 1889 **DIPLOMA DE HONOR** y condecorado con la gran cruz *Pro Ecclesia et Pontifice*, la más alta recompensa concedida á la fabricacion de cirios en la Exposicion Vaticana de 1889.

Medalla de oro en Paris 1889.